

Designer, architecte et anthropologue (Creapole-Esdi, ENSA- Paris La Villette, EHES) **Sénamé Koffi Agbodjinou** se targue de n'avoir l'estampille d'aucune académie. Il manifeste un intérêt précoce aux matériaux disponibles localement et se spécialise dans les architectures anciennes africaines. Il y explore depuis 2002, en chercheur indépendant, la possibilité d'un fonds commun symbolique et son potentiel de questionnement de notre contemporanéité. Sous la direction de Klaus Hamberger, il s'intéresse à la relation Feminin-Espace dans les sociétés du Togo du Nord.

Après une longue expérience dans la construction écologique et humanitaire notamment comme chef de projet chez l'Association de la Voûte Nubienne au Burkina ou sur les chantiers d'été du maître italien Fabrizio Carola, il fonde la plateforme 'L'Africaine d'architecture' sur la ligne « modernité ancrée » dont l'ambition est de fournir les moyens conceptuels d'une alternative architecturale valorisant des canons, esthétiques, ressources et dynamiques du cru. Il est le maître d'oeuvre (2006) du projet de l'École Tammari, complexe scolaire pour 200 enfants réalisé en terre crue et techniques mixtes avec les bâtisseurs traditionnels et la communauté du village de Koulangou (Pays tamberma, Nord Togo) sur un site classé au patrimoine mondial de l'UNESCO.

En 2020, il est sélectionné par Hashim Sarkis, le commissaire de la 17e Biennale d'Architecture de Venise pour présenter dans l'exposition centrale malheureusement annulée en raison de la crise sanitaire. Il avait proposé une microarchitecture en terre imprimée, une technologie à laquelle il accorde une attention soutenue étant le principal initiateur avec sa communauté WoeLab de la toute première imprimante 3D développée en Afrique (2012).

Senamé Koffi A. est présent dans les plus grandes conférences internationales où il porte la voix d'une Afrique inattendue, ancrée et audacieuse. Il était récemment l'invité spécial de l'architecte français Patrick Bouchain pour un échange sur le site d'une des expérimentations de ce dernier à Bagneux.